

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales. La Prensa invita a sus abonados a presentar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

HEMEROTECA MUNICIPAL Santa Cruz de Tenerife

LEONCIO RODRIGUEZ Imprenta y Oficina Valentin Sanz 15—Sociedad Anónima de Teatros Teléfono núm. 222 PARA ANUNCIOS Y RECLAMACIONES en la Administración No se devuelven los originales DIRECCION TELEGRAFICA PRENSA número 5015 céntimos.

LA GUERRA EUROPEA

El "León XIII" continúa detenido en Gibraltar.—Disminuyen los contingentes alemanes en la frontera franco-belga.—Ofensiva de los aliados.—Las batallas en Polonia.—En el Cáucaso.—Comunicados oficiales.—Noticias de Alemania.

DE UN DEBATE

Asuntos canarios

Por el correo llegado ayer hemos recibido el extracto oficial de la sesión celebrada en el Congreso de los diputados, el lunes 30 del pasado mes de Noviembre, en la cual tuvo lugar un ligero debate respecto a la creación de un Consejo de Fomento en Las Palmas, disposición que infringe la ley de 11 de Julio de 1912, con la que el legislador dejó para siempre establecido un prudente statu quo en la provincia, matando a la vez los odios y egoísmos que se suscitaban entre las islas, hasta el punto de hacer imposible la vida administrativa del archipiélago. Y esa ley, de la que no seremos nosotros quienes digamos que carece de defectos, nos ha proporcionado un relativo estado de calma durante el cual permanecieron como adormecidos los instintos de ambición que dominan en la menudamente caciquil de algunos políticos canarios. Pero esta calma, este tan venturoso como exiguo período en que las rencillas, las torpes envidias y rivalidades insulares, parecían dormir o al menos descansar de sus anteriores malandanzas, ha tocado a su fin y de nuevo se nos ha presentado la triste necesidad de entablar suicidas luchas regionales, abandonando en parte lo que supone el interés y el bienestar de todos.

NOTAS LOCALES

Un escándalo de carácter nacional. Bien dijo Unamuno que no tenía fe alguna en los escándalos del Parlamento porque el Parlamento era ya de por sí un completo escándalo.

El León XIII continúa detenido

Madrid 9-15.—Recíbense noticias de Gibraltar diciendo que continúa detenido en aquel puerto el trasatlántico León XIII, que fué apresado por un crucero inglés por conducir contrabando de guerra. Muchos pasajeros de los 1.200 que iban en el buque han regresado a España, temiendo que la detención del barco se prolongue. Mil emigrantes han solicitado que se les permita desembarcar. El almirante inglés les ha dicho que serán aplacados cuando todos se pongan de acuerdo para hacerlo. Entre los emigrantes existe gran diversidad de pareceres, optando muchos por continuar en el barco.

De los pueblos

Granadilla. Tan pronto se conoció por LA PRENSA la grata noticia de haber sido sancionada la Ley disponiendo la construcción de un embarcadero en el Medano, el júbilo entre estos habitantes fué inmenso.

Corresponsales cobradores

Concurso. Necesitando cubrir en la provincia de Canarias varias de las plazas convocadas a concurso por la Empresa «Editorial Gráfica», con sueldo fijo desde 75 a 200 pesetas mensuales se advierte por medio del presente aviso que las condiciones indispensables para optar al concurso son las siguientes: 1.º Ser español.—2.º Haber mayor de 18 años y menor de 55.—3.º Haber leer, escribir y hablar en castellano.—4.º Poseer informes y referencias personales que acrediten la honradez del solicitante. Se admiten solicitudes, tanto de esta Capital como de los demás pueblos de la provincia. Las bases generales del «Concurso» que se cierra el día 31 del presente mes de Diciembre, donde se detallan las condiciones del cargo, trabajo que ha de desempeñar, importe de la matrícula y demás detalles, se remiten a quien los pida a la oficina de la «Editorial Gráfica Española» Puencastral 26, Madrid, previo envío del franqueo correspondiente.

LA GUERRA AL DIA

Información diaria por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid 9-15.—Recíbense noticias de Gibraltar diciendo que continúa detenido en aquel puerto el trasatlántico León XIII, que fué apresado por un crucero inglés por conducir contrabando de guerra.

En Roma, producen muy mal efecto, en Italia «La Tribuna» advierte que cualquier intento en contra de la independencia de la opinión pública italiana perjudica a Bulow.

Servios han atacado encarnizadamente ejército austriaco que invadió su territorio y han derrotado el ala derecha en el noroeste. Servios han recuperado dos poblaciones y marchan sobre Valjevo.

Testigo ocular describe visita rey Jorge a Francia; relata fraternidad ejércitos aliados sellados por imposición de la gran cruz de la orden de Bath a los generales Joffre, y Foch. También han sido condecorados otros generales franceses.

Corresponsal de un periódico de Amsterdam en Berlín dice que la vida económica en Alemania es más crítica que en el año 1870. Las industrias de maquinaria, hierro, carbón, tejidos, azúcar, papel y sustancias químicas han sufrido quebrantos enormes.

Sir Robert Borden, primer ministro del Canadá en un discurso que pronunció en Montreal dijo que si la guerra no terminaba antes de lo que se esperaba, las colonias autónomas pondrían en pie de guerra 250.000 hombres para luchar con los aliados.

Los fuertes de Cracovia son bombardeados constantemente por los rusos; los de la parte sur han sido destruidos.

Este hecho tiene una importancia excepcional. La antigua capital de Polonia, la ciudad santa de Cracovia, es una plaza de guerra que domina el valle superior del Vistula, en el que se cabeza de puente y de gran importancia por encontrarse situada a menos de 20 kilómetros de la frontera rusa.

Las defensas de este campo atrincherado, el más importante del imperio austro-húngaro, consiste en una triple cintura de fuertes; la más alejada está situada a 15 kilómetros de la ciudad y la más próxima a 4.

La cintura exterior se encuentra casi tocando la salida de la frontera rusa en Weilkowice.

Las tres cinturas contienen 48 fuertes, unidos por una serie de trabajos de fortificación subterránea, protegiéndolos al propio tiempo numerosas valladas de alambrada (espino artificial) y de trampas.

Todos estos fuertes, situados unos de otros a cortas distancias, dominan los caminos y vías férreas que de Cracovia se dirigen a Viena por Oderberg, en siete horas; y por Breslau a Berlín, en ocho.

En la región de Aisne y Champagne ha habido duelos de artillería. Nuestra artillería gruesa dispersó varias concentraciones del enemigo.

En Argone y al noroeste de Pont-a-Mousson hemos ganado un poco.

Comunicados rusos ni afirman ni niegan la noticia que Lodz ha sido capturado; pero comunicado oficial indica que la línea rusa tendrá que ser reformada esta semana; y que la defensa de una ciudad tan grande presenta enormes dificultades bajo el punto de vista militar.

En Durham (Inglaterra) empezó hoy un consejo de guerra para juzgar a Nicholas Ahlets, ex-cónsul alemán en Sunderland, acusado de delito de alta traición.

Todos los franceses e ingleses residentes en Bruselas han sido encarcelados.

Comentarios de la prensa alemana sobre influencia que se espera tenga

CRONICA

La muerte del príncipe

Ani recuerdan todos aquel príncipe de carácter franco y bondadoso; capaz de fallar antes los derechos de su almonía, que a su corrección de gentilezas perfecto. Cuando se piensa que este príncipe era llano como un buen hijo de burgués, y que charlaba con el primero que se le tropezaba para preguntarle interesadísimo el inglés How do you do? (¿cómo está usted?) de rigor, crea uno que la guerra es tanto más cruel, cuanto que se lleva en flor la juventud y la bondad. Porque este príncipe no era un espadachín ni un soldadito fanático, sino algo más. Este príncipe era el mozo asable y bueno, gran camarada, excelente amigo, que reía a la vida generosamente.

Y la guerra lo mató. Ved cómo fué. Fué en una de las más ensangrentadas regiones de la guerra actual. En la zona de su casa, el deseano del pueblo, el anciano carpintero de cabellos blanqueados al olor de la resina y las maderas, miraba el horizonte. Nunca había visto el anónimo fenómeno igual. Allí lejos, al norte y a su frente, espesas nubes se alzaban para disiparse y volver a formarse; en cambio, giraba la cabeza y podía contemplar el cielo más claro y más azul que nunca. ¿Cómo en un mismo espacio de cielo, que cubría las mismas huertas y los mismos arroyos, podía haber tempestad y bonanza; firmamento azul y cielo anublado?

El buen viejo sabía el secreto de aquella anomalía. Hacía días que con luz meridiana, a media noche y a todas horas oía el retumbar de algo que estallaba monstruosamente, haciendo estremecer los cielos y las montañas. Los cristallinos de sus dos ventanas no cesaban de moverse y su ruido de casaca parecía una risa candorosa y continuada. En medio de la destrucción y la ruina semejaba al rey alegre de un alma generosa.

El anciano precisó más la atención y apuntó sus gemelos a aquellas nubes que no llevaban en sí gérmenes naturales, el humo estéril de los cañones. Cuando éstos estallaban como rayos, podía verse distintamente, aunque pequeños como hormigas, los artilleros y las bestias removiendo las máquinas. De vez en cuando, en mitad de aquel humo, algo parecía al rayo, relampagueaba deslumbrante: era el brillo de las bayonetas.

Pero indubitablemente aquella tempestad, con la que los hombres querían anular las catástrofes cosmogónicas, había de tener su resuado. Y este final lo advirtió el anciano ensamblando: «...Una tarde, poco más de las tres serían, a la luz de un sol espléndido, vio el viejo cómo las nubes y los cañones se aproximaban y que, cual parto abortivo de algo muy horrible salían y se extendían por el campo grupos de dos, tres y cuatro hombres. Alargó más sus gemelos el anciano y pudo observar que muchos de aquellos hombres tenían manchas de sangre en los brazos.

Y como por sugestión, quizá atraído por los ojos de vidrio de los gemelos del anciano, uno de aquellos grupos se acercaba más y más en dirección a la casa. ¡Malol! El viejo, huraño, frunció las cejas y sus cabellos blancos se enmarañaron. ¿Qué querían los guerreros? Hacía días que esperaba una bala de cañón que lo atravesara en su casa, pero sin molestarle. ¿Acaso el resto de la aldea no había sido ya destruido, menos su casa, la casa del carpintero? «¿Pues qué venga la bala, porque si antes que la bala venga alguien a pedirme permiso con balines de revólver y puntas de cohete ¡vive Dios! que como los herreros de Lloja con mis herramientas me mataré a algo».

El viejo dejó los gemelos; ya veía a simple vista. Y observó que lo que él había llamado por heridas en los brazos de los hombres eran brazales con cerros encarnados. Aquellos hombres eran sanitarios de la Cruz Roja. Traían en sus brazos el símbolo del herido. Cosa más rara no había visto en su vida el carpintero. El soldado herido reía, y cuando veía la sangre que manchaba su cuerpo subyugaba del color de la alegría su rostro simpático. «Si no es nada, hombre, si no es nada», hablaba en mitad de su risa. Vestido como él y teniendo el sable otro soldado acompañaba al grupo; traía cara compungida, casi llorosa. Sería pariente del herido; tal vez su asistente, quizá su orlado.

«¿Abra usted!», dijeron los sanitarios—«abra usted; que el príncipe se muere».

«Un príncipe... ¿Con qué un príncipe herido? ¿Anda guerreros, andad e id con el cuento a otra parte. Los príncipes no los matan en la guerra. En la guerra, los matan obreros y menestrales. ¿Por qué no me echáis la casa abajo de una vez, guerreros?»

«¿Abra usted! le decimos. A ver si tiene usted lo que necesitamos. Le pagaremos lo que pide, y el príncipe...»

«¡Vuelta con el príncipe! interrumpió el viejo.

Pero el viejo a su vez fué sorprendido por una carajada franca y cristalina del soldado herido: al mismo tiempo el cañón se oyó más próximo, la casa tornó a estremecerse y los cristallinos de sus dos ventanas volvieron a reír candorosamente. Se parecía su risa a la del príncipe herido.

«Viejo más gracioso—exclamó éste Oye, anciano, ¿me dices unos cachos de hilas si te enseñe mi título?»

«Y siempre sonrías...»

«A fe que es bravo el mozo—confesó el anciano—y si no es príncipe, merece ser un hombre por lo menos... Esperad—exclamó resuelto—que ahora bajo. Voy a abrir.»

Mientras el viejo bajaba el cañón seguía sin interrupción. Ya pasaban las balas por encima de la casa que temblaba y temblaba mientras sus cristallinos parecían reír más y más, candorosamente, generosamente. El príncipe herido reía también así, como si su herida no le causara dolor, como si su alma candorosamente generosa, no hiciera caso de aquel ambiente de infierno.

De pronto el príncipe cesó de reír. Sus ojos se cerraron; pero su sonrisa siguió brillando a través de la muerte. En aquel momento pasaba por allí una ambulancia, que recogía facultativamente

Garnet de sociedad

Hoy hace viaje para Las Palmas el Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, don Vicente de Ciriaco...

Se encuentra enferma, de algún cuidado, la señora esposa de excelentísimo de este Ayuntamiento, nuestro estimado amigo D. Cristóbal Díaz Hernández...

Se ha embarcado para la isla del Hierro el capitán de Infantería don Agustín Riu y Batista, en compañía de su joven esposa, después de haber pasado una temporada entre nosotros.

De Lanzarote ha regresado a esta Capital la respetable señora doña Virginia Cabrera, viuda de Topham, en compañía de su hijo...

También ha llegado de la misma Isla D. Francisco Cabrera, quien hará viaje en breve para Madrid a una consulta médica.

Del Puerto de la Cruz ha llegado a esta Capital, D. Francisco Artur, jefe de la importante casa frutera, Yeoward Brothers, en esta Isla.

De Vallehermoso han llegado nuestros estimados amigos D. Manuel y don Antonio Fernández.

El magnífico vapor correo español Valbanera de la Compañía Española, que salió de este puerto el 29 de Noviembre, y de La Palma el día 30, conduciendo para la Habana número 5000 pasajero de estas islas, llegó sin novedad el día 8 del presente mes de Diciembre a Puerto Rico, siguiendo viaje directo para la Habana.

El próximo vapor que de este puerto de Tenerife, saldrá para la Habana directamente, será el hermoso trasatlántico español Conde Witfido, que llegará con fijeza el día 14 del actual con literas disponibles para pasajeros de todas clases.

La delegación de Hacienda se ha dirigido en suplica al señor gobernador civil con el fin de que por esta autoridad se dieten las oportunas órdenes para impedir la circulación de coches, carros y otros vehículos conduciendo mercancías sin estar provistos de la patente correspondiente.

Para esta tarde a las 3 y media se halla convocada por el señor gobernador civil, la Junta provincial de Sanidad.

Ha fallecido en Barcelona el viejo propagandista de la teoría anárquica, Anselmo Lorenzo.

Ha muerto así olvidado, no obstante haber sido el más teóric, pero el más sincero, bueno y constante de los anarquistas españoles. Muchos años tenía y, sin embargo, sus energías de luchador eran cada vez mayores, más invencibles, más tenaces y rebeldes.

Por la guardia municipal del tercer distrito fueron ayer retirados de la venta cuarenta litros de leche por hallarse falta de peso.

La leche decomisada fué enviada al Hospital de Niños y Asilo de Mendigos.

PENÍNSULA

Cádiz 9.—San Ildefonso caería regia animadísima. Condese Paris gravísima. Cádiz.—Saló «Infanta Isabel» para la Argentina.

Barcelona.—Llegó Ferroux.—Decece tifus.—Barcelona fiestas jaimistas.

Gibraltar ingleses redoblaron vigilancia estrecho. Larache siguen presentándose moros.

Burdeos.—Oeste Dunquerque bombardeo alemán, tomaron aliados posiciones aldeas; siguen superioridad ofensiva, Arras, Aisne y Narona.

Pontífice gestiona suspensión hostilidades Navidad, existiendo esperanzas de conseguirlo.

En la Orotava puede adquirirse diariamente LA PRENSA, en la librería de D. Francisco Miranda, donde se admiten además suscripciones.

EL OSO POLAR

su más sorprendente rasgo es la hermosura de su blanca piel la cual está en armonía con la blancura de lo que le rodea en las Regiones Árticas.

Sunlight Jabón



está en su pureza y en la facilidad con que expulsa la suciedad de las ropas, sin perjudicar el tejido por fino que sea.

Pruébelo en su próximo día de lavado.

SE VENDEN dos caballos propios para tiro y para silla. Darán razón en esta imprenta.

Ha quedado abierto por el término de treinta días un concurso para obtener en propiedad las plazas internamente servidas de Subdelegados de medicina de los distritos de Granada, Icod y Gomera, y de farmacia de Triana de Las Palmas y Valverde del Hierro.

En los talleres donde se edita nuestro diario se ha recibido un extenso surtido de tarjetas de visita, última novedad.

Se imprimen a los 10 minutos de encargadas. Precios sumamente económicos.

La persona que haya encontrado un perro pequeño, color café con leche, que se perdió el viernes 4, y lo entregue en la calle del Sol, número 26, a más de agradecerse será gratificada.

Notas militares

Cruces

Se concede la cruz de S. Herme-regildo al Capitán del Regimiento de Las Palmas don Ignacio Crespo Coto.

Reserva gratuita

Al artiller 2.º de la Comandancia de Tenerife don Enrique Martínez y Morales, se le concede el empleo de segundo teniente de la escala de reserva gratuita.

Transportes

Se dispone el transporte al parque de artillería de los efectos siguientes: 50 machetes modelo 1907. 434 espoletes de doble efecto modelo 1896.

Reformas militares

Las comisiones nombradas para estudiar el proyecto de ascensos y rebaja de edades en el ejército, sigue con actividad sus estudios y parece, según nuestras noticias, que dichas reformas empezarán a regir el primero de Enero.

Revista de armamentos

Hoy empezará la revista bianual de armamento en el regimiento de Tenerife.

Ascenso

Ha sido ascendido a capitán el teniente D. Alfonso Moreno Ureña distinguido amigo nuestro al cual felicitamos en su nuevo empleo

Servicio de la plaza para hoy

PARADA:—Principal y Paso-Alto, Tenerife; Cárcel, Orotava; jefe de día, el Sr. Comandante de Tenerife don Isidro Walls Badial.—Hospital y Provisiones, el tercer Capitán de Tenerife; Oficial de Vigilancia, Tenerife; Sargentos para la conducción de enfermos, uno por cada cuerpo de la guarnición; Talla en la Caja de Recluta a las 9, un sargento de Tenerife y otro de Artillería.—El General Gobernador Militar, Figueroa.

Comandancia de Marina

En esta Comandancia se ha recibido el siguiente telegrama del Observatorio de Madrid:

Al pasar el centro borrascoso de Galicia al golfo Vizcaya, se ha hecho más importante.

Es probable que continúe el tiempo malo en Galicia. Cantabria y estrecho de Gibraltar, con tendencia a empeorar en el Mediterráneo.

JUNTA DE ASOCIADOS

En la sesión que anoche celebró la Junta municipal de Asociados, se discutió parte del primero y segundo capítulo del presupuesto de gastos.

Asisten el asociado señor Padrón (don José) y los concejales señores García y García, Díaz Llanos, Crosa, Casariego, Ravina, Cáceres, Mandillo, Sansón y Pons, Orozco, Calzadilla, Perera, Bencomo, Medina, Ruiz Fierro, Ramos, García Cruz y Marichal. Preside el señor Vivanco.

Discútese el artículo 3.º.—Relación núm. 3.—Suscripciones: 240 pesetas. Aprobado.

Artículo 5.º.—Relación 5: Mobiliario de las dependencias municipales: pesetas 3 000.

Los Sres. Crosa y Marichal hacen la enmienda de que sean 1.500. Conforme.

Artículo 7.—Relación núm. 7: Elecciones: ptas. 1.960.

El Sr. Cáceres pide la supresión de un empleado con el haber de 1.460 pesetas, lo cual es desechado por mayoría. Apruébase la cantidad consignada.

Artículo 6.—Relación núm. 6: Quintas: ptas. 1.500. Se aprueba.

Artículo 8.º.—Relación núm. 8: Gastos menores: ptas. 4 000. Con una enmienda del Sr. Marichal que se aprueba, se reduce a 3.500 pesetas.

Artículo 9.º.—Relación núm. 9: Padrones: ptas. 3 000. Se aprueba.

Capítulo 2.º—Artículo 1.º.—Relación núm. 1: Alcaldía. Para gastos de reglamentación y alquiler de un coche de lujo, ptas. 8 000. Sueldo a un Secretario particular, 2.000 ptas.

El señor Marichal presenta una enmienda para que se supriman las dos mil pesetas del Secretario particular.

El Sr. Crosa hace igual enmienda y la de que se aumente a 5 000 pesetas la consignación para gastos de representación del Alcalde, suprimiendo las 4 mil para el alquiler del coche.

Apruébase la primera y queda rechazada la segunda.

TENENCIAS.—Para gastos de Tenencias de Alcaldía: ptas. 6 000.

El Sr. Crosa pide que se rebaje a 3 mil pesetas esta consignación.

El Sr. Marichal pide que sea a 4 mil.

El Sr. Calzadilla apoya la segunda por entender que es muy limitada la cantidad que indica el señor Crosa, resultando así una fiación los presupuestos. Aduce como ar-

gumento las continuas transferencias que se han hecho este año de otros y este Capítulo en el que figuran las mismas 3 mil pesetas, y los gastos se elevan a 12 mil.

Es rechazada la enmienda del Sr. Crosa; y hasta mañana a las 8 y media, en que se continuará la discusión de los presupuestos.

Ecos artísticos

La Xirgu en Valencia.

El pasado día 4 del mes actual hizo su debut en el teatro de Eslava, de Valencia, la eminente actriz española Margarita Xirgu, cuyo grato recuerdo de cuando actuó en el Parque Recreativo será imperecedero entre nosotros.

La incomensurable artista, luego de haber triunfado de una manera brillantísima en Madrid, en donde el público y la crítica que se habían más preparado para recibirla con recelo, hubieron de rendirse dominados por el genio inmenso de la gran actriz, retiróse a descansar durante una temporada. Ahora vuelve a reanudar su triunfal carrera por los teatros de España, toda vez que las circunstancias presentes no la permiten emprender la tournée por el extranjero que había proyectado.

Margarita Xirgu ha obtenido ante el público culto y artista de la capital levantina un éxito enorme, hasta el punto de que, según confesión de los periódicos valencianos, muy pocos han sido los triunfos tan hermosos y brillantes que allí se recuerdan.

Las obras elegidas por la Xirgu para hacer su primera presentación en Valencia fueron «El patio azul», de Rusiñol, y «Elektra», de Hofmannsthal, ambas desconocidas para el público de esta capital. Estas producciones, tan diversas, de un tan honroso contraste artístico, sirvieron para ofrecer por entero y en toda su amplia diversidad el genio dramático de la actriz, la cual fué repetidas veces ovacionada con indescripible entusiasmo.

En su recorrido artístico por las principales provincias de España, acompaña a Margarita Xirgu el notable y distinguido primer actor Ricardo Puga, en unión del cual se presentó también en el teatro de la Princesa, de Madrid, obteniendo un éxito extraordinario.

Hospital civil

Cura de heridos

En este establecimiento benéfico fué curado el martes, a las 10 de la mañana, Maximino Suárez Marrero, de 35 años de edad, que presentaba una herida contusa en la cabeza, producida en reyerta.

En el mismo establecimiento fué asistido de una herida contusa en la región frontal, el pequeño Marcelino Valladares. Produjole la herida una piedra que le arrojó otro pequeño.

A las siete del mismo día fué curado Ernesto Pastrana, de una herida contusa en la cabeza y otra en la mejilla izquierda, producidas ambas por una botella, en reyerta sostenida en la cochera de don Agustín Pajés.

Telegramas particulares

De la colonia alemana

Oficialmente se desmiente que se hayan perdido el acorazado «Kaiser Wilhelm der Grosse» y el crucero «Hertha».

También es falsa la noticia que los alemanes evacuaron Dixmude y Nieuport.

Los austriacos avanzan en Servia entre Belgrado y Pala sobre Milanovac.

Los turcos derrotaron a los ingleses en Mesopotamia.

En el Sur de Polonia obtuvo el ejército austro alemán una nueva victoria sobre los rusos, cogiéndoles más de mil prisioneros y muchos cañones.

Los turcos destruyeron la fábrica de electricidad de Batun.

En la Alsacia hemos tomado la ofensiva y avanzamos.

Las noticias sobre la batalla de Lodz dicen que grandes masas del ejército ruso habían avanzado del

centro de Polonia para ayudar al ejército, que estaba luchando con los alemanes al norte, oeste y sudoeste de Lodz, pero fueron rechazados por nuestro ejército al sudoeste de Petrkow.

Después de la toma de Lodz fueron perseguidos los rusos al otro lado del río Piliza, al norte de Opotschnow y Drshewiza.

En Berlin y Viena hubo grandes manifestaciones de entusiasmos en honor del general Hindenburg.

Montenegro pidió que Rusia le ayude con dinero.

SUCESOS

Robo

Han sido denunciados Juan Marrero Mujica y Juan Marrero García, por penetrar en la cueva que habita Agustín Expósito, de oficio pescador, casado rompiendo una caja donde guardaba 99 pesetas las cuales le fueron sustraídas.

Reclamado

Reclamado por esta Audiencia provincial, ha ingresado en la cárcel Isidoro Peraza Espinosa.

Espectáculos

Salón Novedades.

La función de anoche celebrada a beneficio de los exploradores de esta capital constituyó un éxito brillantísimo, tanto para los entusiastas «boy scouts», como para los artistas que tomaron parte en el espectáculo.

El local de Novedades se vio lleno completamente por una selecta y distinguida concurrencia. La tropa de exploradores asistió vistiendo el uniforme de la institución.

Blanca Azucena y su Botones fueron ovacionadas con gran entusiasmo al final de cada número, y obsequiadas por el Comité provincial con dos preciosas y artísticas canastillas que confeccionó la distinguida señora esposa de nuestro amigo don Juan Claverie.

Por la señora Aicardy y el joven Ernesto Hernández fué desahogado el diálogo «Los chorros del oro», y el joven Vicente Martínez recitó varios monólogos, siendo todos muy aplaudidos.

Parque Recreativo.

Manolita Ruiz, que anoche hizo su debut en este salón, es una linda y graciosa artista, en extremo simpática y que agradó sobremedura al público que acudió a ambas sesiones.

Esta noche volverá a actuar en compañía del notable dueto «Los guayarminos».

Episodios en el mar

La guerra debajo del agua

Del «Times»: «El ataque al «Malachite» ocurrió el lunes de la pasada semana en El Havre, a cuatro millas, poco más ó menos de la costa, al Noroeste del Heve. Eran las cuatro de la tarde; el mar estaba en calma y el tiempo brumoso. El vapor inglés «Malachite», de la línea Cunard, hacia su ruta de Liverpool al Havre. De repente, el capitán del «Malachite» vió subir a la superficie, cerca de su propio buque, el casco de un submarino. Las compuertas se abrieron inmediatamente, y los hombres salieron y arbolaron el pabellón alemán.

El comandante del submarino entró en conversación con el personal del buque mercante. Dijo que se proponía echarlo a pique. «Os doy diez minutos para tomar vuestras embarcaciones».

Los trece hombres de que se componía la dotación del «Malachite» se vieron obligados a obedecer esta orden. Cuando estuvieron en sus lanchas pudieron observar los movimientos de los artilleros del submarino, que enviaron diez granadas al casco del «Malachite». El buque inglés se incendió, y el submarino se hundió inmediatamente».

LA PRENSA es el diario de mayor circulación de la provincia

Linea de Vapores Fruteros Otto Thoresen, Christiania

Servicio semanal directo entre los Puertos de las Islas Canarias y Londres

Table with shipping schedule: Salidas del mes de Diciembre de 1914. Día 12 el magnifico vapor "Serd na", Día 17 el "Salamanca", Día 24 el "Santa Cruz".

Estos vapores reman las mejores condiciones para llevar fruta, y efectuarán la descarga en el MIDDLTON WHARE, uno de los muelles mejor situados de Londres para la entrada de la fruta.

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN, Marítima 3—Santa Cruz de Tenerife.

ULTIMAS NOTICIAS

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Por cable Península

Madrid 9—1850

Ha regresado a esta Corte, de su reciente viaje a Málaga, el ministro de Marina, don Augusto Miranda.

Habla Dato

El jefe del gobierno ha hecho importantes declaraciones respecto a sus propósitos de suspender las Cortes.

Ha dicho que en caso de que los diputados catalanes continuaran en su actitud obstructivista, recurrirá a la sesión permanente en los días de la próxima semana.

De este modo—añade—quedará el gobierno relevado del compromiso de reanudar las sesiones parlamentarias en el mes de Enero.

El «León XIII»

El trasatlántico español «León XIII» continúa aún detenido en Gibraltar, a donde fué conducido por un crucero inglés.

Reclamación

El Embajador de España en Londres ha reclamado del hecho ante el gobierno inglés.

Las últimas impresiones que se tienen del asunto son más optimistas que las que he transmitido últimamente. Espérase una solución satisfactoria.

De Francia

Oficial

El parte oficial facilitado hoy de Burdeos y cuyo texto ha sido transmitido a Madrid, dice lo siguiente:

«Hemos progresado con bastante ventaja en casi todas partes, especialmente en Argonne y altos del Meuse.

Continúan los combates de artillería entre el mar é Lys y región del Aisne.

Los rusos han evacuado Lodz por motivos estratégicos.

En Galitzia los austriacos, habiendo recibido refuerzos alemanes, han tomado la ofensiva en la región del Meusandee.

Los servicios han progresado

do en los altos del valle de Morava.

En Bélgica ha sido rechazado con grandes pérdidas el enemigo después de algunos ataques a St. Leroy y sur de Ipres.

La lucha continúa en los bosques y este de Argonne.

El Kaiser ha regresado a Berlin con un fuerte catarro bronquial y fiebre.

Nuevos avances

Noticias recibidas posteriormente de Burdeos dicen que las tropas francesas han progresado notablemente al sur de Dixmude.

En Alsacia

En Alsacia continúan también los avances de los franceses, obteniéndose señaladas victorias sobre las fuerzas alemanas.

Plazas tomadas

Añaden estas noticias que los franceses se han apoderado de las plazas de Setpoit, Moos y Misel.

Detalles

El valiente fuego de la artillería francesa destruyó completamente las trincheras ocupadas por los alemanes, obligándoles a replegarse y evacuar las ciudades plazas.

Botín

Las plazas tomadas hallábanse abarrotadas de material de guerra y provisiones, todo lo cual tuvieron que abandonar los alemanes al evacuarlas.

Los aviadores

Numerosos aviadores alemanes vuelan sobre toda la línea de fuego.

Créese que estas evoluciones de los aviadores germanos obedece al deseo de descubrir el lado por que se encuentran más amenazado el ejército alemán, con el fin de concentrar fuerzas con toda celeridad.

BELGICA

Traslado

Las noticias que se tienen del territorio belga que ocupan los alemanes, informan de que todos los heridos que se hallaban en Ostende y Brujas han sido enviados a Alemania.

Esta medida obedece a la

¡Maldita!

por Charles Merouse

del taller, pero en sueldo era casi el mismo que su salario anterior. Cincuenta francos mensuales y el plato, con interés insignificante sobre las ventas que hiciera. Pero no había ventas, a lo menos para ella. Las otras vendedoras tenían su clientela y la conservaban; y la que iba, aunque su suma nada revelaba su

existencia, no animaba las transacciones.

Por lo demás la dueña la guardaba toda clase de atenciones.

Casi la profesaba cierta amistad. A menudo la llevaba aparte y la daba consejos.

—Teneis mala suerte!

—¡Ay! sí, señora.

—Tened valor... No hay que desanimarse.

—Ya lo hago.

—¿Queráis crearos una posición con vuestro trabajo?

—Eso quisiera.

—No deseo quitaros las ilusiones; pero tardaréis mucho tiempo y no lo conseguiréis. ¡Si supieses lo mucho que a mí me ha costado! ¿Y para llegar a qué?... Os ayudaré, pero lo más seguro sería que encontraseis un protector, un amigo.

La dueña no tenía confianza en el porvenir. ¡Oh! no.

—Casi todos los días el barón hacía

una corta aparición por el taller.

Llegaba siempre de prisa y elegantemente vestido, con la rosita en el ojal.

Con un movimiento imperceptible, con una furtiva mirada, hacía comprender a la señorita de Rudes que solo iba por ella.

Estrechaba las grasientas manos de la dueña y dirigía algunos piropos a las vendedoras que envidiaban a Angela. Y en el momento de salir, la decía al pasar, muy bajito:

—O, amo.

A veces llegaba a exclamar:

—O, adore.

Pero el primer momento de entusiasmo de Angela por su bisbecho había pa'í.

No le quedaba más que el peso de la cadena que se había arrollado al brazo y que la costaba gran trabajo soportar.

Sin embargo, las apariencias estaban en favor del barón.

Su manera de proceder no podía ser más delicada.

No la metía prisa.

No la importunaba con sus visitas al hotelito de Saint James.

Apenas la había visitado tres ó cuatro veces desde la vuelta de Angela a París.

Y cuando iba, tan solo la dirigía unas cuantas preguntas, encaminadas a demostrarle el tierno interés que la profesaba.

—¿No os falta nada?... Decidme si así es... ¿Queréis que os diga...? ¿No tenéis miedo de pasar toda la noche sola?

Parecía tan contento cuando de ella se ocupaba, que Angela tenía pena por la frialdad que empleaba con aquel amigo, al cual se lo debía todo.

Pero ante la idea de la humillación, cuya mancha tendría que sufrir, de la caída que debía pagar todos los beneficios recibidos, del vencimiento, que tendría que venir fatalmente, hacían

la la vida insoportable.

Y la imagen de los dos enamorados que había visto en la antigua casa de su padre, tan alegres, tan orgullosos de pertenecerse el uno al otro, la presagaba hasta en las horas, tan escavas por cierto, en que corraba sus hermosos y atropellados ojos para dormir.

Aquella era la verdadera dicha, con la cual puede adornarse y presentarse a los ojos del mundo.

Y para ella no sería posible; le estaría prohibida.

No podría gozar de ella, porque se haría indigna.

Aquella palabra terrible de su madre acuña sin cesar a su memoria.

Una macha había perdido, una réproba, una condenada, una maldita! Eso sería ella, es decir una de esas mujeres para las cuales no hay estima, ni aprecio, ni consideración, ni honor.

No podía resolverse a semejante vergüenza.

Aquella noche estaba más abatida que nunca.

Estaba apoyada en un armario, pensativa, indiferente a las idas y venidas de las demás vendedoras y de los clientes, cuando oyó a la señora Lucía decir al pasar:

—¿Señorita Angela, la señora pregunta por vos.

—Está bien—dijo—como si la despertaran de un profundo sueño.

La judía la recibió con el mismo interés de siempre, casi como a favorita.

—Hija mía—la dijo—quiero que deis un paseo, tenéis que llevar unas muestras a la avenida de Neully... a casa de una gran señora. Si no queréis volver os quedaréis en vuestra casa presto que os pilla de paso.

—Es a bien señora.

—Tenéis que daros buena maña porque se trata de un negocio de importancia.

Le dió todas las indicaciones útiles y la dijo:

necesidad de dejar libres los hospitales para recibir en ellos a los heridos alemanes procedentes de los últimos encarnizados combates desarrollados en la región de Ipres.

Cargamento fúnebre

Dicen también estas noticias que a través del territorio belga cruzan con gran frecuencia trenes completamente cargados de cadáveres.

Estos trenes se dirigen a Lieja, donde son inmediatamente quemados los cadáveres, pues resultan insuficientes los brazos que se emplean en enterrarlos.

Tempestades

En Bélgica menudean las violentas tempestades y continúa nevando copiosamente. Esto dificulta enormemente las operaciones.

Sin resultado

En distintos sitios del territorio belga prosiguen los ataques y contra ataques, sin resultado positivo para ninguno de los ejércitos beligerantes.

RUSIA

Horrible catástrofe

Las noticias recibidas hoy de Petrogrado dan cuenta de una horrible catástrofe que ha ocurrido en una estación ferroviaria de Rusia.

Un tren que venía cargado de material de guerra, chocó con otro que conducía piroxilina y municiones.

Se produjo una terrible explosión, que causó innumerable víctimas.

Soldados muertos

Añaden estos informes que en la estación en que ha ocurrido la catástrofe se hallaban algunos trenes cargados de tropas que marchaban con destino a los campos de batalla.

Estos trenes fueron volados por la tremenda explosión, muriendo todos los soldados que conducían.

Aun se desconoce el número exacto de víctimas que ha ocasionado la catástrofe.

En Rusia ha motivado profunda consternación la tremenda desgracia.

Los alemanes

Añaden las noticias que se tienen de Petrogrado que las tropas alemanas han ocupado últimamente parte de la provincia de Kielce.

Los combates

Comunican también de Petrogrado que a lo largo de toda la línea desde Thorn a Cracovia arrecian encarnizadamente los combates, ocasionando gran número de bajas a ambos ejércitos beligerantes.

Aun se desconoce el resultado de esta violenta lucha.

Lodz

Terminan los informes recibidos de Rusia diciendo que el fuego de la artillería alemana sobre la plaza de Lodz demolió tres grandes fábricas y 47 casas.

Además ocasionó la muerte de 30 individuos pertenecientes a la población civil e hirió a doscientos.

SERVIA

El Rey

Se han recibido informes oficiales que dan cuenta de que el rey de Servia se ha puesto al frente de sus tropas para combatir a los austriacos.

Derrota

Añaden los informes que las tropas serbias han logrado una gran victoria sobre los austriacos, cuya derecha fue derrotada sufriendo considerables pérdidas.

Recuperadas

Los serbios han recuperado últimamente dos ciudades que habían perdido.

La lucha se desarrolló con gran encarnizamiento, viéndose el fin los austriacos obligados a abandonar las ciudades conquistadas.

De Gibraltar

Próximos acontecimientos

Se han recibido en esta Corte interesantes noticias de Gibraltar asegurando que nos hallamos en vísperas de grandes acontecimientos.

Añaden que estos acontecimientos han de influir grandemente en el aspecto de guerra hasta el punto de que habrán de determinar una modificación en la actitud de Alemania.

Japoneses a Europa?

Aseguran los informes transmitidos desde Gibraltar que las naciones aliadas preparan activamente el transporte de algunos contingentes de tropas japonesas a Europa.

Estas tropas, con abundantisimas provisiones, se aseguran que desembarcarán dentro de breve tiempo.

Escuadra

También se asegura que muy pronto llegará a Europa una fuerte escuadra japonesa.

Estas noticias recibidas de Gibraltar están siendo comentadísimas.

En el Estrecho

Terminan las noticias recibidas de la citada plaza inglesa que los buques británicos han cañoneado varios barcos mercantes en el Estrecho de Gibraltar.

Los barcos se vieron obligados a detener su marcha, siendo entonces registrados por los marinos ingleses.

Turquía

Contra los Ingleses

Según noticias que se tienen transmitidas por la colonia inglesa en Constantinopla, sábase que los musulmanes se han levantado en armas al enterarse que sus hermanos de religión luchan contra los ingleses en la frontera de Egipto.

Dícese además que han marchado varios miles de jinetes somalíes a Egipto con el propósito de luchar con las fuerzas inglesas.

Alemania

El Kaiser

Comunican de Berlín que el Kaiser continúa enfermo de su catarro bronquial.

La dolencia le ha obligado a demorar su marcha al frente de batalla.

Puente tomado

Añaden las noticias de Berlín que las tropas alemanas han tomado un puente al este de Varennes en el que se apoyaban los franceses.

Parte de las fuerzas que lo guardaban perecieron en la lucha.

Varios oficiales y 150 soldados fueron hechos prisioneros de los alemanes.

En Lodz

A parte de las numerosas bajas sufridas por los rusos en Lodz, cayeron en poder de los alemanes 5.000 prisioneros y 16 cañones de grueso calibre.

El rey de Sajonia

Dicen también de Alemania que el rey de Sajonia ha marchado al frente de batalla occidental.

De la madrugada

Península

Senado

Madrid 9-24'50

La sesión de hoy en el Senado ha transcurrido sin ningún interés.

Congreso

El diputado Sr. Mora ha criticado hoy en el Congreso el castigo impuesto al coronel Marqués de Unzaballe, a quien se ha obligado a pedir el retiro por haber asistido a un mitin organizado por los elementos mauristas.

Echagüe

El ministro de la Guerra, general Echagüe, contestó al Sr. Mora tratando de justificar el hecho.

Zonas neutrales

El diputado catalán señor Caromina pronunció un discurso exponiendo la necesidad de que se concedan las zonas neutrales a Cataluña.

Pide que el proyecto sea declarado cuestión de Gabinete con el fin de que se realice con la mayor urgencia.

Dato

Le contesta el Jefe del Gobierno insistiendo que nada se antepone a la discusión de los presupuestos.

Añade que el proyecto será presentado a la sanción de las Cortes, pues es imposible declararlo cuestión del gabinete.

Cambó

El diputado señor Cambó intentó intervenir en la discusión del asunto, oponiéndose al presidente del Congreso señor González Besada.

El señor Cambó dijo que se reservaba el derecho de interpelar al gobierno sobre la cuestión.

Fomento

Quedó aprobado el Ministerio de Fomento, siendo combatidísima la subvención que se concede a la Compañía trasatlántica.

Se retira

La discusión fué en aumento, y varios señores diputados protestaron ruidosamente de la subvención.

Entonces, el señor González Besada se retiró de la presidencia, pretextando hallarse indispuesto.

Digusto

Entre los diputados catalanes ha causado disgusto el debate de hoy, sin que nada nuevo se haya obtenido en el asunto de las zonas neutrales.

El señor Cambó interpelará el viernes.

ITALIA

La prensa

Dicen de Roma que casi toda la prensa italiana comenta el nombramiento del ex-caudiller Bulow para desempeñar el cargo de embajador de Alemania en Italia.

Los periódicos declaran que cualquier atentado contra la independencia del gobierno italiano será impedido por la opinión pública.

Francia

400 mil japoneses

Telegrafían de Burdeos diciendo que en los centros oficiales se habla mucho de aceptar el ofrecimiento hecho por el gobierno japonés de enviar 400 mil hombres a los campos de batalla franceses.

Apresados

Añaden estas noticias que se confirma el hecho de que los alemanes que guardaban la plaza de Bruselas han apresado a los súbditos ingleses y franceses habitantes de la ciudad.

Príncipe herido

Por informes recibidos de Amsterdam en Birdeos, sábase que en un hospital de Gante se encuentra gravemente herido el príncipe heredero de Baviera.

Ultimas noticias

Francia

A París

Madrid 10-1'55

Han llegado a París M. Poincaré y el Consejo de ministros francés. Fueron aclamadísimos.

Joffre

El traslado del presidente y del gobierno obedece a indicaciones del generalísimo Joffre.

Esto ha contribuido a fortalecer la confianza en el éxito de la campaña.

Combates

Desde el mar hasta el Lys continúan los combates de artillería.

También se lucha en los altos del Mosa.

Los aliados han logrado algunas ventajas, tomando trincheras enemigas, principalmente en Argonne.

Los progresos se han reanudado en todo el frente.

AUSTRIA

Los rusos

Las tropas rusas que sitían a Cracovia han avanzado 5 kilómetros.

El bombardeo de los rusos ha destruido dos fuertes exteriores.

Ofensiva

Los austriacos, reforzados en la Galitzia por tropas alemanas, han reanudado la ofensiva en la región de Nensandec.

CAMBIOS

Londres	25'96
París	4'15
Interior 4 %	70'90
Amortizable 4 %	00'00
Amortizable 5 %	91'85

Notas del puerto

Movimiento de ayer

A las 6 de la mañana fondeó en nuestro puerto, procedente de Cádiz, el vapor español «Altante» con cargamento general y destino a las Palmas.

Procedente del Puerto de la Cruz arribó el vapor español «Tacoronte», a las 6 de la mañana con frutos, y sin pasajeros.

A las 6 y 15 minutos fondeó con frutos para esta plaza el vapor español «Española», procedente de Abona.

Con frutos fondeó a las 6 y media el vapor español «Seagull», procedente de Puerto de la Cruz, sin pasajeros.

Sin cargamento para esta plaza fondeó a las 6 y 45 minutos el vapor de nacionalidad inglesa «Sainui», procedente de Wellington; lleva de tránsito carga y 25 pasajeros. Destino Londres.

A las siete fondeó, procedente de Galdar, el vapor español «Manosa» con frutos para este puerto y sin pasajeros.

A las 8 de la mañana fondeó el vapor de nacionalidad española «Taoro», procedente de Puerto de la Cruz.

El vapor «San Sebastián» arribó a las 10 de la mañana sin frutos ni pasajeros, procedente del Puerto de la Cruz.

A las 10 de la mañana fondeó el vapor noruego «Sjomauden»; no trae carga para esta plaza ni de tránsito, con destino a Liverpool.

Escuadrón Cazadores de Tenerife número 5

Debiendo verificarse el día 14 del actual y hora de las 10'30 de su mañana la venta en pública subasta de cinco caballos de desecho por pujas a la llana sobre el precio de tasación, se publica por medio de este anuncio, para los que deseen tomar parte en la misma siendo el precio de este anuncio de cuenta de los que se le adjudique la subasta.

El acto tendrá lugar en el Cuartel que ocupa el Cuerpo situado en «Buenavista» Santa Cruz de Tenerife, 3 Diciembre, 1914.

El Comandante Mayor, Mariano Galvany.

La guerra europea

Noticia sensacional

En vista de los últimos acontecimientos y para demostrar a mis favorecedores que mis cigarrillos están elaborados con el mejor tabaco habano, he decidido poner a la venta una nueva marca que llevará el nombre de

Los Aliados

Tanto el público partidario de Francia, Inglaterra y Bélgica como el que no lo sea, podrá saborear mis nuevos cigarrillos y no tendrá más remedio que confesar que «Los aliados» combaten ventajosamente con todos los demás.

En la librería de D. Vicente Cartaya, en el Puerto de la Cruz, se admiten suscripciones a LA PRENSA.

En Icod, calle de San Sebastián núm. 24, se admiten suscripciones a LA PRENSA.

ANUNCIOS PREFERENTES

A LA MACEN: el de calzado y curtidos LA APALCAR de Santiago de la Esperanza Hernández, se ha trasladado desde la calle de San Francisco número 12 a la de Alfonso XII número 31 de esta capital. (10)

CASA CON ILUSTRACIONES Y LA SEÑAL: se alquila en la Laguna. Dirección: Calle de San Juan número 1 (altos). (12)

CASA se alquila una recién construida en la calle de Castro número 29; dirección: D. Alvaro Rodríguez, en casa Otto Thorsen, Marina número 3. (23)

CASA se vende una situada en La Laguna calle de Juan de Vera esquina a Pando número 49. Razón: Estación Tranvía Laguna. (24)

CANTONERAS para tomates de 37 centímetros de largo y medio de ancho, se venden en el establecimiento de la Vda. de Carballa, San Francisco número 3. (20)

CARBON de brezo y de coque del mejor que se consume en esta plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud, al pasar aviso al almacén de combustibles «El Hércules» frente a la plaza de Weyler y Parque de Artillería. (47)

EMPLREADO.—Se necesita un joven activo para el despacho de mostrador y que tenga buenas referencias. Informar en esta imprenta. (58)

CARAGE ó cochera próximo a la calle del Barranquillo, se desea alquilar uno. Razón: en la misma calle núm. 84. (21)

LOCAL espacio en sitio céntrico, para garage, se necesita uno. Diríjase al Hotel Camacho's. (11)

LA VIDA. Si no le interesa a Vd. hoy le interesa mañana: Como nuevos dejamos los ternos de lana, lavados y planchados por el precio de pesetas 3'25 en el Tren de lavado a vapor. Se recoge y entrega a domicilio. Teléfono núm. 245. No confundirse: antiguo Tren de lavado a vapor. Gerente, Basilio Martínez. (48)

MOTOR de petróleo, con poco uso y de marcas acreditadas, se vende uno. Informes Administración de LA PRENSA. (30)

ORRECESE para llevar contabilidad por horas y económicamente. Diríjase por carta al café de Arias Carmona en la plaza de Weyler, para J. B. B. (30)

SE ALQUILA un salón propio para depósito, sito en la calle de la Libertad, en las inmediaciones de la Plaza de Toros. Razón Francisco Carrasco, Flores 6. (56)

SALÓN magnífico para depósito, se alquila uno en la calle de la Marina número 49. En la misma casa informarán. (34)

SEÑORAS BELGAS habitando grande casa con bonito jardín, ofrecen habitaciones con comidas a personas extranjeras; buena cocina. Darán razón en esta imprenta. (22)

SE VENDEN un motor a gasolina de 5 caballos de fuerza, un dinamo eléctrico de 14 amperes, un motor eléctrico de tres caballos de fuerza, un ventilador eléctrico y un tablero para distribución de corriente eléctrica, ambos aparatos trabajan a 110 volts, están en perfecto estado de funcionamiento, conservación y de muy poco uso. Informar en esta imprenta. (411.º)

SE ALQUILA una huerta con dos habitaciones y agua Consolación 12, y un piso alto interior en la misma calle casa número 10. Razón: Alfonso XIII 61. (18)

SE DESEA tomar en arrendamiento una casa que se sitúe en el barrio de los Hoteles. Diríjase con precio y condiciones a D. Antonio Lara Zárate en esta capital. (19)

SE VENDE ó se alquila una casa céntrica en la calle de San Francisco. Razón: en la misma número 40. (49)

SE VENDE una finca situada en el Valle de Tabares, dividida en varios trozos, con cabida aproximada de 7 fanegas, bajo el riego de las aguas de la presa construída en aquel Valle. Informarán en la Notaría de don Rafael Calzadilla, José Mulphr, 2 y 4. (52)

TORNO.—Se vende por tener que ausentarse su dueño, un magnífico torno mecánico de un metro 40 centímetros entre puntos. Dicho torno, ha sido recién recibido de Londres por lo que está completamente nuevo. Informes: Sabino Berthelot número 10, 2.º (31)

TINTORERIA «La mil colores», calle de Teobaldo Power número 3. Teléfono 402.—Esta casa se dedica a limpiar, teñir y planchar toda clase de ropa, seda y algodón. Se tñe en todos los colores. Es la necesidad en la limpieza en casa de trajos de esbaldar, por lo cual la ropa no pierde el brillo, ni su forma primitiva. Precios sumamente baratos. (50)

VACA FINA, nueva y muy buena de leche, se vende una recién parida. Informará D. José Delgado García, en el pueblo de San Miguel. (45)

VENTA de una casita, sitio muy céntrico, reditosa 30 pesetas mensuales. Informes Santa Rosa de Lima 11. (61)

Ernesto Hernández

Médico Cirujano Consultas de 11 a 12 y media y de 2 a 5 y media.—Canales 52. (4)

Prontitud y economía

En la calle de Sabino Berthelot (antes Flores) número 14, se confeccionan toda clase de trajes para señoras y niñas a medidas. Lo mismo en hechura de Sastre. (7)

Academia

Preparación para carreras militares y clases particulares de matemáticas por el capitán de Artillería D. José Gómez Roman. Informar en: Jesús María número 2. (3)

Doctor Mariell

Asistencia a partos, operaciones y medicinas a cualquier hora del día o de la noche. Consulta diaria de 3 a 5 de la tarde. Gratis solamente para los pobres los lunes y viernes de 11 a 1. Viera y Clavijo número 30 y Calle de Lima número 19.—Teléfono número 21. (4)

LA MUTUAL LATINA

Caja de Ahorros y de previsión y Sociedad de seguros mutuos sobre la vida Se desean Agentes PRODUCTORES para todas las Islas y pueblos de la provincia, y COBRADORES para las del grupo occidental.—Dirigir las solicitudes, con referencias, al Inspector provincial de «La Mutual Latina», Sol y Ortega, 16. La Laguna. (5)

SEMILLAS puras de todas clases

Hortalizas, Flores y Forrajeras de las mejores variedades. Gran surtido. Alfalfa especial. Remolachas forrajeras. Encargos de cualquier semilla, plantas ó árboles.—Precios muy económicos. A. Vandewalle, Alfonso XIII, 87. Santa Cruz de Tenerife. (6)

El lunes se recibieron nuevos números de Daily Sketch. Daily Mirror. Daily Mail. Independence Belge, en la Librería, calle de San Francisco número 2. (59)

Clinica medico-quirurgica

Dr. A. Felipe Real

Enfermedades de la mujer. Afecciones del estómago é intestino. Sistema nervioso. SIFILIOGRAFIA. Inyecciones intravenosas de SALVARSAN (606) y NEOSALVARSAN. Consulta diaria de 2 a 4. Gratis a los pobres, los martes, jueves y sábados de 4 a 5. Cruz Verde 20.—Teléfono número 133. (14)

Chantecler

La dulcería y confitería más acreditada de esta Capital; acaba de recibir ricas masapenas de Tolosa y de Gádia, tramos de Jijona, Alicante, Yema y nueves, mantecados de Ast. rca, paucillos ó Bieén, bocadillo de yemas, pastelillos de Gloria, peladillas de Alcey, almendras, escachos, caramelo de frutas, de café con leche, de Lycy y fruta cristalizada. Champagne GRANDIN, el más renombrado. Pronto se espera un gran surtido de bombones finos, las exquisitas y mas de Alcalá é un finísimo de artículos para las personas de buen gusto, que esta dulcería no anuncia porque prepara una sorpresa a su numerosa clientela. San Francisco 3 (Teléfono núm. 207). (6)

AVISO

La fábrica de Tabacos «La Distinguida», tiene el gusto de poner en conocimiento de sus favorecedores que el día 25 de Diciembre próximo, expira el plazo para el sorteo del «vaporcito» que se halla expuesto en dicha fábrica, en cuyo día le será entregado este valioso regalo, a la persona que presente mayor número de estampillas de las que se han suministrado al público con tal objeto, cuya recojida termina a la 11 de dicho día. Esta fábrica está poniendo ahora en sus cajillas «Sin Rival», «Paris» etc, una nueva colección de estampillas foto-litográficas, preciosísimas y de asuntos muy interesantes. (28)

Lecciona y Compañía S. en C.

Esta antigua casa tiene el gusto de participar a su numerosa clientela que por conveniencias de su negocio, acaba de trasladarse al número 48 de la calle de Alfonso XIII, esquina a la de Teobaldo Power, donde acaba de abrir sus puertas con un nuevo y variado surtido de artículos recién recibidos. (55)

Ya está aquí

El acreditado turronero Francisco Planelles, tiene el gusto de participar al público que ha llegado con los ricos trufones de Jijona, Alicante, Yema Nieve, Frutas, Almendras de Alcalá, Peladillas de Alcey, Piñones y anises finos, Masapán de Toledo y Losricos Pastales de Gloria. Calle de la Cruz Verde número 23, frente a D. Antonio Brage. No equivocarse.—EL TURRONERO. (6)

Automóvil «Wolsley»

SE ALQUILA para viajes al interior de la isla y para visitas dentro de la población. Es de grandes comodidades, tiene asientos y luz eléctrica al interior. ALQUILER MODICO Para detalles etc., diríjase a la calle de Alfonso XIII número 19 ó por teléfono al número 129. (40)

Las Aguas del Manantial Asdrúbal

Integran el último tratamiento rápido é infalible contra las diabetes sacarina é insulina y la albuminuria. Eficacísimas también en las enfermedades del aparato digestivo y sus afecciones. Delegación en Canarias: Dr. Comenge núm. 10.—Santa Cruz de Tenerife. Depósito en esta Capital: Farmacias de Forja y Llanes-Lahorra y Droguerías de Filipes y Espinosa. (4)

Nicolás Dehesa

BANCA CAMBIO Alfonso XII, 24 COMPRA CHEQUES Y LETRAS. EMITE GIROS SOBRE TODOS LOS PAISES. PAGOS TELEGRAFICOS. CARTAS DE CREDITOS. DESCUENTOS Y COBROS. CAMBIOS Y TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS. (4)

Barbería y Peluquería

Por tener que ausentarse su dueño, se vende la acreditada Barbería situada en la calle de San Francisco número 22. (44)

Lecciones de ingles

